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SESION ORDINARIA Nº 919 DEL CONCEJO COMUNAL DE LA S ERENA 
 
 

FECHA     :    Jueves 5 de Septiembre del 2013. 
 
HORA      :    9:00 horas 
 
PRESIDE     :    Sr. Roberto Jacob Jure, Alcalde 
 
SECRETARIO   :    Sr. Luciano Maluenda Villegas, Secretario Municipal. 
 
ASISTEN           : Concejales: Sr. Lombardo Toledo Escorza, Sr. Mauricio Ibacache Velásquez, 

Sra. María A. Astorga Silva, Sr. Jorge Hurtado Torrejón, Sr. Juan Carlos 
Thenoux Ciudad, Sr. Pablo Yáñez Pizarro, Sr. Ricardo Rojas Trujillo, Sra. 
Margarita Riveros Moreno.   

 
 Sr. Francisco Villalobos Laidlaw, Administrador Municipal, Sr. Carlos Cortés 

Sánchez, Secretario Comunal de Planificación, Sr. Cristian Araya Ojeda, 
Asesor Jurídico (s), Sr. Mario Aliaga Ramírez, Director Administración y 
Finanzas, Srta. Hanne Utreras U, Directora de Obras (S), Sr. Dalibor Rojo 
Flores, Director de Tránsito (S), Sra. Rosana Adaros Pasten, Directora de 
Desarrollo Comunitario, Sr. Juan Alfaro Rojo, Director Servicios a la 
Comunidad, Srta. Ana Bahamondes Rodríguez, Encargada Departamento 
Turismo.      

 
INVITADO          : Sr. Juan Francisco García Mac-Vicar, Gobernador Provincial de Elqui. 
 
TABLA:  
 
 
1.- LECTURA Y APROBACION DE ACTA SESIÓN ORDINARIA N º 911 
 
2.- TEMAS NUEVOS: 
 
- Priorización Cartera de Proyectos FNDR Año 2014. 
Expone: Sr. Carlos Cortés Sánchez, Secretario Comunal de Planificación. 
 
3.- CORRESPONDENCIA 
 
4.- INCIDENTES 
 
El Quórum para Sesionar se constituye a las 9:25 horas. 
 
El Alcalde da inicio a la Sesión, siendo las 9:28 horas. 
  
1.- LECTURA Y APROBACION DE ACTA SESIÓN ORDINARIA N º 911 
 
El Alcalde somete a consideración de las Sras. y Sres. Concejales el Acta que se encuentra 
pendiente para su aprobación. 
 
Acta Ordinaria Nº 911  
 
Aprobada. 
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2.- TEMAS NUEVOS: 
 
- Priorización Cartera de Proyectos FNDR – Año 2014 . 
 
Se ofrece la palabra al Secretario Comunal de Planificación. 
 
El Sr. Carlos Cortés dice que han preparado una presentación con los proyectos que pretenden 
postular para el año 2014. 
 
ANTECEDENTES 
 
- 24 iniciativas de proyectos.  
 
- 58.000 Millones de pesos en iniciativas a proyectar.  
 
- Distribución territorial equitativa en todo el territorio comunal. 
 
- 90% de las iniciativas están proyectadas para ejecución. 
 
- 51% de la Inversión total  es de beneficio para  toda la comuna. 
 
ÁREA DE INVERSIÓN   
 
Área Servicios  
PROYECTO ETAPA MONTO M$ SECTOR  
Reposición Edificio Consistorial.  Diseño- terreno 5.058.031 Comunal  
Reposición Edificio Consistorial.  Ejecución  12.393.164 Comunal  
 
Área Salud 
PROYECTO ETAPA MONTO M$ SECTOR  
Reposición CESFAM Cardenal Caro. Diseño 728.488 Sur-Pampa 
Reposición CESFAM Cardenal Caro. Ejecución  4.037.000 Sur-Pampa 
Reposición Consultorio Emilio Schaffhauser. Ejecución  4.375.553 Centro  
 
Área Educación  
PROYECTO ETAPA MONTO M$ SECTOR  
Reposición Colegio Pedro Aguirre Cerda. Ejecución  3.243.754 La Antena 
Reposición Colegio Darío Salas. Ejecución  3.142.833 Las Compañías 
 
Área Deporte   
PROYECTO ETAPA MONTO M$ SECTOR  
Construcción Complejo Deportivo Vegas Sur. Ejecución  3.531.608 Centro-Pampa  
 
Infra. Vial  
PROYECTO ETAPA MONTO M$ SECTOR  
Construcción Av. Pacifico  (Canto del Agua y 
Av. de Aguirre). Diseño 238.000 Comunal  

Construcción Av. Pacifico (Caleta San Pedro. Ejecución  299.443 Vegas Norte  
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Construcción Avenida Alberto Arenas. Ejecución  367.621 San Joaquín El 
Milagro  

 
Equipamiento Social 
PROYECTO ETAPA MONTO M$ SECTOR  
Reposición centro comunitario Ex Cons. salud 
P. Aguirre C. Ejecución  336.695 La Antena 

Construcción Centro Comunitario Las 
Compañías Ejecución  370.000 Las Compañías 

Construcción Centro Comunitario sector El 
Milagro  Ejecución  370.000 

San Joaquín El 
Milagro  

 
Espacios Públicos  
PROYECTO ETAPA MONTO M$ SECTOR  
Mejoramiento Integral Paseo Borde Costero 
Avenida del Mar. Diseño  250.000 Comunal  

Mejoramiento Integral Paseo Borde Costero 
Avenida del Mar. 

Ejecución  6.790.007 Comunal  

Mejoramiento Parque Coll, Área Recreativa 
Parte 1. Ejecución  2.997.005 Comunal  

Construcción Plaza CESFAM Juan Pablo II. Ejecución  1.095.560 Las Compañías 

Construcción Plaza, Calle Los Aromos. Ejecución  736.978 Las Compañías 

Construcción Espacio Público sector San 
Joaquín. 

Ejecución  1.781.004 San Joaquín El 
Milagro  

Mejoramiento Parque Pedro de Valdivia. Ejecución  1.891.080 Comunal  

Construcción Área Verde Avenida Colo Colo. Ejecución  872.000 La Antena  

Construcción Área Verde Sector Las Torres_ La 
Florida. 

Ejecución  871.000 La Florida  

Construcción Paseo Larraín  Alcalde.  Ejecución  2.484.261 Sur-Pampa 

 
ANÁLISIS DE INVERSIÓN   
 
INVERSIÓN TOTAL  POR  ETAPA  
 
Etapas  Nº Iniciativas  % $ MONTO M$ 
Diseño  4 11 6.274.519 
Ejecución  20 89 51.986.566 
Total  24 100 58.261.085 
 
INVERSIÓN TOTAL  POR TIPO DE PROYECTO  

Tipo de Proyecto Nº Iniciativas  % MONTO M$ 
Infraest. Vial  3 2 905.064 
Equip. social  1 2 1.076.695 

Deporte 1 6 3.531.608 
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Educación  2 11 6.386.587 
Salud 3 16 9.141.041 
Servicio 2 30 17.451.195 
Espacio Público  10 34 19.768.895 
Total  22 100 58.261.085 
 
INVERSIÓN TOTAL  POR  TERRITORIO 

Territorio Nº   Iniciativas %$ MONTO M$ 

Vegas Norte 1 1 299.443 

La Florida 1 1 871.000 
La Antena  2 2 1.208.695 

San Joaquín  2 4 2.518.625 

Centro Pampa 1 6 3.531.608 

Centro  1 8 4.375.553 

Pampa  3 12 7.249.749 

Las Compañías 4 15 8.589.125 

Comunal 7 51 29.617.287 
Total  22 100 58.261.085 
 
El Alcalde le ofrece la palabra al Concejo. 
 
El Sr. Juan Carlos Thenoux consulta si cuando se indica ejecución significa que están preparando 
el proyecto, se está ejecutando o en que etapa está el proyecto, porque tiene entendido que el 
Municipio está en un juicio por el tema del Consultorio Emilio Shaffausser, sería importante 
también que se informe en que etapa va, porque proyectar algo que está en juicio no le parece. 
 
Tienen el tema del Centro Comunitario de La Pampa que nunca se les ha dado  una respuesta 
concreta de cuando se inaugura y un montón de otras situaciones que se han dado, tampoco se 
menciona el tema del estadio La Portada que ha tenido retraso. También la situación del Complejo 
Deportivo Los Llanos, que son temas que lamentablemente han salido a la luz pública y la 
comunidad quiere saber respuestas. 
 
El Alcalde explica que cuando se dice ejecución, es que se postula para ejecución, no significa que 
se vaya a ejecutar, es una forma técnica de decirlo. 
 
Respecto al complejo Los Llanos, hace poco llamó a una reunión para saber que pasaba, tienen 
un problema con la empresa Conafe que no depende del Municipio, problema que debería 
solucionarse en unos quince días, el Municipio es el más interesado en poder terminar el tema de 
Los Llanos y verlo inaugurado.  Por el medio del complejo pasa una línea de alta tensión, se habló 
con Conafe y con el dueño de la radio y él ya había presentado sus títulos y Conafe simplemente 
no lo hacía, ahora ya quedó absolutamente claro, se viajó a Santiago especialmente a buscar los 
planos que estaban en el Ministerio de Bienes Nacionales, espera que dentro de quince a veinte 
días puedan inaugurar ese complejo deportivo. 
 
En relación al tema del Centro Comunitario de La Pampa, también tenía algunos problemas 
pendientes, no se puede entregar la recepción definitiva mientras no esté listo, eso también 
debería estar dentro de diez a quince días, a no ser que pase cualquier imponderable, es por eso 
que no se ha podido inaugurar. 
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Respecto al Estadio La Portada se habla mucho, independiente de los problemas que ha habido 
con los trabajadores y que están solucionados, efectivamente hubo un retraso en el Estadio por un 
tema de reubicación de algunos materiales, ese tiempo que se perdió se recuperó, porque la 
demolición fue mucho más rápida de lo que se pensaba, se realizó en menos de la mitad del 
tiempo estipulado, por lo tanto eso compensa.  Según los cálculos la entrega del  Estadio sería a 
fines de Diciembre, Enero o Febrero del próximo año, en lo personal se conforma que sea en 
Febrero, pero en la visita inspectiva que realizó la última vez vio que los trabajos están avanzando 
rápidamente y espera no tener ningún traspié en el curso de las obras, porque de repente 
aparecen cosas que son imponderables.  Pueden decir que no aparecieron restos arqueológicos, 
que es lo que más podía haber demorado la obra, se hizo una excavación de seis metros de 
profundidad y no se encontró nada, de manera que en esas condiciones se encuentra hoy día el 
estadio, hasta el momento no se han presentado mayores problemas. 
 
El Sr. Mauricio Ibacache refiriéndose al colegio Pedro Aguirre Cerda, dice que este es un tema que 
lo vienen tratando desde hace bastante tiempo, su pregunta apunta a si esa cantidad de dinero 
que se pretende invertir va en concordancia con la cantidad de alumnos que se había estipulado, 
porque encontraba que el proyecto venía con una cantidad de alumnos exagerada para el lugar.  
Recuerda que ese colegio llegó a tener más de mil alumnos en su época de gloria, está hablando 
hace más de treinta años atrás, hay un colegio que ya no funciona como es el colegio Gaspar 
Marín, tienen un colegio que no sobrepasa los doscientos alumnos y el Pedro Aguirre Cerda debe 
bordear los trescientos quince alumnos, por lo tanto no sabe si esa cifra está en concordancia con 
la primera moción que se dio de tener un colegio para mil doscientos alumnos, cosa que le parece 
que no correspondería.    
 
El Sr. Carlos Cortés informa que ese es un tema que está discutiendo la Corporación con el 
Mineduc, están acordando cuales son los lineamientos del colegio de acuerdo a la situación de hoy 
día, sin embargo los diseños están terminados, por lo que están viendo cual va a ser la política o el 
desarrollo de ese colegio para poder iniciar la etapa de ejecución, en eso se está actualmente. 
 
El Sr. Mauricio Ibacache dice que esta haciendo la consulta con respecto a la cantidad de alumnos 
que se está proyectando. 
 
El Sr. Carlos Cortes dice que la cantidad de alumnos se relaciona con: si pretenden desarrollar el 
colegio para el área básica o darle un desarrollo a la enseñanza media, hay dos tipos de 
crecimiento. 
 
El Sr. Mauricio Ibacache señala que si van a construir un colegio con 20 salas y van a tener 5 
cursos, esa es su pregunta, que tiene que ver con la cantidad de alumnos y la construcción que se 
va a hacer, pero si le dicen que en el Colegio Pedro Aguirre Cerda se va a invertir una cantidad de 
dinero porque se va a construir un auditorio para 300 personas, pongan una cantidad más y lo 
hacen para 500 personas y tienen un teatro en La Antena, . 
 
El Alcalde dice que este colegio lo diseñaron para 1500 alumnos, la solución van a tener que 
conversarla con la Corporación Municipal para ver si existe, la posibilidad que a ese colegio se le 
agregue la enseñanza media; hay dos colegios en La Antena que están comprometidos para que 
el próximo año tengan enseñanza media, para que los alumnos no se vayan a otros colegios y a lo 
menos terminen en el mismo colegio, pero en relación al Colegio Pedro Aguirre Cerda ese es un 
tema que tienen que readecuar ahora porque venia diseñado para esa cantidad de alumnos.    
 
En relación al tema del Consultorio Emilio Schaffauser, hay un problema con la gente de Sokol, 
hubo un juicio que inicio el municipio en contra de ellos, pero se cometió el error de hacer el 
municipio un juicio cuando a quién le correspondía era al BancoEstado, porque estaba en ese 
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momento en prenda en el banco. Pero hoy día Sokol ya es del municipio, ya se pagó el leaseback 
que se debía, por lo tanto, no está en prenda, las escrituras todo volvió al municipio y se inicio un 
juicio la semana pasada contra la Directiva de Sokol para que restituyan el local y poder construir 
el consultorio. 
 
El Sr. Jorge Hurtado dice que como es sabido se presentan una cantidad de proyectos e iniciativas 
para el año siguiente y es evidente que no todas se van a aprobar por la competencia que se 
produce dentro de las 15 comunas que conforman esta región,  agradecería que la discusión se 
centrara en cuales van a ser las prioridades debido a la competencia que se va a producir en el 
Fondo Nacional de Desarrollo Regional. Hecha de menos algo que tiene que ver con el mundo 
rural, si bien territorialmente es muy amplio, pero poblado de manera menor, hay una gran 
expectativa de desarrollo, el área turismo, servicio y evidentemente el tema deportivo, en el pueblo 
El Romero, en la cancha, calza perfectamente con el complejo que está en el sector de Monjitas 
en Las Compañías, perfectamente se puede hacer un complejo de similares características, y por 
primera vez el mundo rural podría tener su primer complejo deportivo, agradecería que pudieran 
profundizar ese tema.  Buscarle también alternativas al área turística, un circuito turístico, en el 
mundo rural hay iniciativas, hay un gran potencial, ojala lo puedan trabajar. 
 
El Sr. Lombardo Toledo señala que la comuna de La Serena tiene muchos centros deportivos en 
cada uno de los barrios, solicita realizar un macro proyecto de reposición y reparación de todas las 
multicanchas, le gustaría que la idea quedara dentro de Secplan, cree que tendría éxito porque es 
algo desde el punto de vista social y deportivo potente. Lo segundo, en la parte salud el centro de 
salud Cardenal Caro, ya que el sector sur ha crecido mucho. 
 
El Alcalde que ojala se adjudicaran la mayor cantidad de los proyectos, pero esto se reparte en 
toda la región. Desea agradecer la presencia del Sr. Gobernador, han explicado que es lo que 
quieren y le entregaran la carpeta con todas las prioridades que tienen  de los proyectos para que 
ojala les vaya bien en el Gobierno Regional; existe la disposición ya que estuvieron en el CORE la 
semana pasada donde fueron a plantear el tema del edificio Consistorial, y la compra del terreno 
de la CCU, cree que les fue bien porque fue acogido por unanimidad, lo que cree es un gran 
avance. 
 
El Sr. Juan Francisco García junto con saludar, señala que el proceso en el cual están ahora es 
levantando todas las iniciativas de la región, y a nivel provincial con cada una de las comunas 
donde los Concejos Municipales tiene que priorizar sus carteras de proyectos.  Ese acuerdo les 
sirve como provincia, como insumo para hacer la cartera regional 2014, no todos los proyectos van 
a ser financiados, por eso es importante tener una cartera amplia, después el mismo Intendente 
alineado con la estrategia de desarrollo regional va aprobando y presentando al Consejo Regional 
para el financiamiento.  Los recursos van a estar bordeando los sesenta mil millones de pesos 
para el proceso presupuestario para la región el 2014. Hay un nuevo escenario que es la elección 
directa de los CORES y eso también es un nuevo elemento a tener en consideración, por lo tanto, 
es importante dejar aprobada la cartera de proyectos con este cuerpo colegiado, dado que no 
solamente cambia el funcionamiento del CORE, sino que también como el nivel central entrega los 
recursos, a partir del próximo año los recursos van a ser de decisión regional, es un nuevo 
escenario con el que van a trabajar que es traspasarle mayores competencias desde el nivel 
central a los Gobiernos Regionales, y eso es bastante positivo para lo que es la regionalización, 
pero no saben a ciencia cierta como va a ser el funcionamiento de esta nueva orgánica que es 
algo que conocen en teoría pero en la practica las cosas son distintas, por eso este proceso en 
que están consultando a cada uno de los Concejos Municipales y solicitando el acuerdo es 
importante.  
 
El Alcalde dice que trataron de priorizar de la mejor manera posible, de acuerdo a las necesidades, 
en primer lugar, por ejemplo, el Edificio Consistorial que va de la mano con el tema de la compra 
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que estaría la intención de aprobar por el CORE, por lo tanto, lo pusieron en primera línea; 
después tienen el mejoramiento integral del paseo de la Avenida del Mar, que es un tema que 
también se puso en primer lugar porque cree que es necesario hacer una reposición de todo lo que 
es la Avenida del Mar, la reposición de las luminarias debería salir de aquí a 15 ó 20 días porque 
es el Gobierno Regional que decide que empresa queda de las tres que el municipio presenta. 
Mejoramiento del Parque Coll, le pide a don Carlos Cortes que explique en que consiste el 
mejoramiento. 
 
El Sr. Carlos Cortes dice que consiste en seguir recuperando, crear y formalizar los espacios sin 
ser mayormente invasivos en una área de servicio, donde haya un sector de baños, donde la gente 
pueda lavar sus cosas y el sector de áreas recreativas con máquinas de ejercicios, juegos 
infantiles, darle vida al parque, junto con la iluminación y algunos temas de seguridad.  Es un 
proyecto bastante ambicioso por eso le pusieron etapa uno para que fuera avanzando y no 
ocupara tantos recursos de un mismo periodo. 
 
El Alcalde señala que también incorporan la construcción de la Avenida Pacifico tramo Canto del 
Agua y Avenida de Aguirre, ésta avenida es prioritaria sobre todo en el verano, es algo que todavía 
no se ha podido desarrollar porque el organismo que tiene que contar los vehículos cuenta mucho 
menos de lo que se necesita, por lo que no es rentable y es la única posibilidad que se tiene para 
poder despejar en la época de verano la Avenida del Mar.  Van a insistir porque hoy día con los 
problemas de tránsito que se tiene se hace muy necesario e imperioso.  La Caleta San Pedro es 
un proyecto que se viene presentando hace muchos años para que se pavimente la Avenida 
Pacifico porque es la entrada de Caleta San Pedro y que en estos momentos es tierra, cree que es 
necesario desarrollar ese polo turístico. 
 
El Sr. Lombardo Toledo dice que va a insistir en la prioridad del diseño del Cardenal Caro, que no 
es una cantidad importante de dinero. 
 
El Alcalde dice que el único problema es que están buscando el terreno. 
 
El Sr. Carlos Cortes dice que lo estuvieron trabajando a pre-factibilidad, avanzaron muy rápido, 
pero están viendo el tema del terreno en conjunto con salud. 
 
El Sr. Pablo Yáñez solicita ver la posibilidad de subir en el listado de prioridades el Centro 
Comunitario de Las Compañías, el que permitiría incorporar mayor cantidad de personal del 
municipio para poder desarrollar una buena labor en el sector poblacional, entendiendo que es la 
mitad de la población de la ciudad de La Serena. 
 
El Sr. Mauricio Ibacache dice que el número nueve lo subiría, es la construcción del Complejo 
Deportivo Vegas Sur, un anhelo de hace mucho tiempo, le parece que es un proyecto que por su 
envergadura tiene una trascendencia enorme para el deporte, no solamente para el fútbol,  pide en 
beneficio del fútbol amateur, de la Asociación Serena Centro y de todos los demás estamentos 
deportivos que este proyecto emblemático y que se viene trabajando desde hace mucho tiempo 
pueda ser subido en el ranking de las prioridades. 
 
El Alcalde dice que se podría hacer un cambio entre el 5 y el 9, subir la construcción del Complejo 
y bajar el mejoramiento del Parque Coll. 
 
El Sr. Mauricio Ibacache desea insistir en reestudiar el tema de la inversión de la reposición del 
Colegio Pedro Aguirre Cerda. 
 
El Alcalde señala que eso lo van a ver con la Corporación Municipal. 
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El Sr. Pablo Yáñez dice que es importante entregar buena infraestructura y ponerse el desafío de 
mejorar el tema de educación, la Corporación ha dado buenos ejemplos en este último tiempo. 
 
El Sr. Mauricio Ibacache señala que la cantidad de millones que van a tener para la región es de 
60 mil millones, si ven esta priorización llega a los 58 mil, está claro que van a tener el 20 ó 25% 
de aprobación, lo que significa 15 mil, si es que se llevan la cuarta parte de toda la región, lo que 
ya es mucho, cree que si llevan un proyecto aterrizado van a tener muchísimas más posibilidades 
que sea aprobado, que un proyecto que no esta claro ni en su génesis ni en el futuro que quieren 
para el colegio. 
 
El Sr. Jorge Hurtado dice que está discusión debieron haberla tenido antes, si van al plano 
territorial se van a dar cuenta que hay más de algún cuestionamiento, ésta situación que se esta 
dando es el resultado de lo que se verá el próximo año. Pide que discutan más este tema, hacer el 
filtro correspondiente y cuando venga el Gobernador se le entrega la carpeta. 
 
El Sr. Juan Carlos Thenoux dice que es un poco incomodo empezar a discutir el tema de las 
prioridades delante del Gobernador, cuando eso lo deberían haber hecho con mucha anticipación; 
para priorizar tienen que ver cuales son las necesidades reales de la comunidad, tienen problemas 
de congestión vial, sale el tema de la Avenida Pacifico que también es una zona que esta afecta a 
tsunami, pero las prioridades de la gente lo ve que están por el lado de la salud, la educación y el 
deporte, los problemas que hay en los consultorios, que es un problema que no se ha solucionado, 
por lo tanto, desea insistir en priorizar en base a las necesidades reales de la gente.  Hay cosas 
que a lo mejor se pueden postergar, no eliminar, pero que se pueden presentar más adelante y 
que tienen que ver con ornamentar, decorar o simplemente ampliar sectores que quizás no son tan 
urgentes, por eso llama a meditar en base a las prioridades. 
 
El Alcalde señala que no hay que tener miedo a la discusión cuando se hace con alturas de miras, 
cree que el Gobernador esta acostumbrado y es bueno que se entere cuales son las ideas que 
tiene cada uno de los Concejales respecto a los proyectos, cree que eso es lo más transparente y 
honrado que pueden hacer, peor seria entregarle una lista sin discutir. Están todos los proyectos y 
tienen absolutamente claro que los que se van a aprobar depende de los recursos que puedan 
adjudicarse, la obligación es presentar todos. 
 
El Sr. Juan Francisco García dice que hace cinco años el FNDR llegaba a los 25 mil millones de 
pesos, hoy día están cerca de los 55 mil, han hecho un esfuerzo importante como Gobierno en 
entregar más recursos y descentralizar las decisiones, y con esa proyección debería fácilmente 
llegar a los 60 mil el 2014, y es en esta fecha donde se deja aprobada la cartera del 2014; 
depende de cómo el Consejo Regional priorice la cartera, como se van a distribuir los recursos, y 
ningún recurso es asignado si no tiene la recomendación satisfactoria de Mideplan, que es el gran 
compromiso y tarea que tiene el municipio, hacer los proyectos y que queden recomendados, 
después vendrá el trabajo político del Alcalde con el Consejo Regional.  Muchas veces los 
proyectos por un papel de algún Ministerio no están aprobados y es aquí donde pone a disposición 
el rol del Gobernador que es coordinar los servicios en la provincia para agilizar gestiones que 
puedan favorecer la recomendación de los proyectos, señala que lo pueden llamar para poder 
ayudar en la gestión para poder sacar los proyectos cuando sea necesario, porque no es fácil a 
veces sacar la recomendación y sin recomendación pueden estar dos o tres años dando vueltas. 
 
Le parece bien que se de la discusión, cree que va en favor de lo que como autoridad  se puede 
hacer, tener la visión de cuales son las sensibilidades de cada uno de los Concejales, además del 
acuerdo final que deben tomar. 
 
La Sra. Margarita Riveros dice que el Gobernador habló del fondo total para la región, y en ese 
contexto consulta cuanto les correspondería como comuna. 
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El Sr. Juan Francisco García señala que no puede decir algo que depende del Consejo Regional y 
de la priorización que haga el Intendente, por eso es importante saber cuales son los proyectos 
que van a priorizar. 
 
El Alcalde señala que hay que pensar que la cartera que están presentando es por el total que 
tiene hoy día el Gobierno Regional. Cree que está claro para todos cuanto es más menos lo que 
les puede corresponder, pero no hay que olvidar que también hay otros proyectos que son los 
PMU, los FRI, que durante el año pueden ir adjudicando, quizás obras hasta los 50 millones de 
pesos, esto no es lo único que hay, pero si hay dos proyectos que son emblemáticos que están en 
primer lugar. 
 
El Sr. Juan Francisco García señala que hay proyectos que siempre se van cayendo, esos 
recursos igual se tienen que ejecutar, porque son dineros que quedan en la región, por lo tanto, 
cuando hay una cartera de proyectos recomendada tiene mucha posibilidad que ese proyecto se 
financie, y es ahí donde el Gobierno Regional va moviendo las finanzas.  
 
El Alcalde dice que lo mas importante es que tienen aprobado los cinco mil cincuenta millones de 
pesos que pidieron para el Consistorial y la compra del terreno de la CCU, hay un acuerdo político 
del Consejo por unanimidad de otorgar los recursos, por eso está en primer lugar; después tienen 
la Avenida del Mar que necesita en forma urgente una remodelación completa, porque es lo que 
permite que lleguen turistas a La Serena ya que es la cara más visible que hoy día tienen, por eso 
priorizaron de esa manera, hoy día están preocupados de sacar el RS del edificio Consistorial para 
que les entreguen los recursos los más pronto posible, y para eso tienen que ser diligentes en 
hacer bien los proyectos, y sacar las observaciones. No hay justificación ninguna para que los 
proyectos que están presentando les falte algo, le agradece la presencia al Gobernador. 
 
Acuerdo N° 1:  
 
El Concejo acuerda por unanimidad aprobar la priorización de los siguientes proyectos: 

 

PRIORIDAD  IDI PROYECTO ETAPA INVERSION M$ 

1 30131807-0 REPOSICIÓN EDIFICIO CONSISTORIAL  DISEÑO 5.058.031 

2 30131807-0 REPOSICIÓN EDIFICIO CONSISTORIAL  EJECUCIÓN 12.394.164 

3 30091960-0 MEJORAMIENTO INTEGRAL PASEO BORDE 
COSTERO AVDA DEL MAR, LA SERENA 

DISEÑO 250.000 

4 30091960-0 MEJORAMIENTO INTEGRAL PASEO BORDE 
COSTERO AVDA DEL MAR, LA SERENA 

EJECUCION 6.790.007 

5 30107680-0 MEJORAMIENTO PARQUE COLL, ÁREA 
RECREATIVA, COMUNA DE LA SERENA. FASE I 

EJECUCION 2.997.005 

6 30084392-0 CONSTRUCCION AVENIDA PACIFICO TRAMO AVDA 
DE AGUIRRE - CANTO DEL AGUA 

DISEÑO 238.000 

7 30091948-0 REPOSICION COLEGIO PEDRO AGUIRRE CERDA, LA 
ANTENA, LA SERENA 

EJECUCION 3.243.754 

8 30093561-0 REPOSICION COLEGIO DARIO SALAS, LAS 
COMPAÑÍAS, LA SERENA 

EJECUCION 3.142.833 

9 
30108069-0 

CONSTRUCCION COMPLEJO DEPORTIVO VEGAS 
SUR, LA SERENA, PARCELA 41 

EJECUCION 3.531.608 

10 30074156-0 CONSTRUCCIÓN PLAZA EN CALLE LOS AROMOS, 
SECTOR LAS COMPAÑÍAS  

EJECUCION 736.978 

11 30107740-0 CONSTRUCCION PLAZA CESFAM JUAN PABLO II, 
LAS COMPAÑÍAS  

EJECUCION 1.095.560 
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12 30131802-0 CONSTRUCCION ESPACIO PUBLICO SECTOR 
ORIENTE, COMUNA DE LA SERENA 

EJECUCION 1.781.004 

13 30108028-0 CONSTRUCCIÓN AVENIDA PACÍFICO, SECTOR 
CALETA SAN PEDRO 

EJECUCION 299.443 

14 30082336-0 CONSTRUCCIÓN AVENIDA ALBERTO ARENAS EJECUCION 367.612 

15 30061154-0 MEJORAMIENTO PARQUE PEDRO DE VALDIVIA EJECUCION 1.891.080 

16 30079282-0 REPOSICIÓN CESFAM CARDENAL CARO, SECTOR 
SUR LA SERENA 

DISEÑO 728.488 

17 30079282-0 REPOSICIÓN CESFAM CARDENAL CARO, SECTOR 
SUR LA SERENA 

EJECUCION 4.037.000 

18 30137842-0 CONSTRUCCIÓN ÁREAS VERDES AVENIDA COLO 
COLO 

EJECUCION 872.000 

19 30137845-0 CONSTRUCCIÓN ÁREAS VERDES LAS TORRES LA 
FLORIDA 

EJECUCION 872.000 

20 30078854-0 REPOSICION PARCIAL EX  CONSULTORIO DE 
SALUD CONSEJO CONSULTIVO LA ANTENA 

EJECUCION 336.695 

21 20191550-0 REPOSICIÓN CONSULTORIO EMILIO SCHAFFAUSER EJECUCION 4.375.553 

22 
30131804-0 

CONSTRUCCIÓN PASEO MIRADOR LARRÍAN 
ALCALDE 

EJECUCIÓN 2.484.261 

23 30138379-0 CONSTRUCCIÓN CENTRO COMUNITARIO LAS 
COMPAÑÍAS  

EJECUCIÓN 370.000 

24 30138380-0 CONSTRUCCIÓN CENTRO COMUNITARIO EL 
MILAGRO, SECTOR ORIENTE 

EJECUCIÓN 370.000 

 

 
El Alcalde da por terminado la Sesión siendo las 10:18 hrs.   
   


